

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.21/111/2020

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Brunhilde Adam	Amt für Jugend und Familie

Sachbearbeiter/in: Brunhilde Adam
-----------------------------------

**Familienzentrum Känguruh: Vorstellung der Angebote des Familienzentrums und Familiennahe Kinderbetreuung am Känguruh Familienzentrum. Vorstellung des neuen Projekts Großtagespflege „Die Springmäuse,,**

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Jugendhilfeausschuss	10.02.2020	öffentlich	Beschluss

**Beschlussvorschlag:**

Das Gremium nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis.

<b>Finanzielle Auswirkungen</b>	X	Ja		Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag				
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt				
Haushaltsmittel vorhanden?		Ja		
Folgekosten?		Betriebskostenzuschüsse im Anteilsverhältnis 50 % Stadt und 50 % Freistaat Bayern		

## **I. Zusammenfassung**

Mit dem heutigen Bericht wird Einblick in die Arbeit des Familienzentrums gewährt sowie über das neue Kinder-Betreuungsangebot „die Springmäuse“. Frau Karl, Känguruh Familienzentrum Schwabach e.V. berichtet über die Angebote des Familienzentrums, den Ablauf und die Ergebnisse des neuen Projektes „Die Springmäuse“ und steht für Fragen zur Verfügung.

## **II. Sachvortrag**

### **Känguruh Familienzentrum:**

Die Angebote des Familienzentrums sind vielfältig und decken verschiedene Themenbereiche ab, die zeitgemäß und für junge Eltern interessant sind. Neben jahreszeitlichen Aktivitäten: "Geschenk mit Herz" - Wir sind Sammelstelle! Sterne basteln für ALLE u.a. gibt es gezielte Vorträge zu relevanten Themen z. B. Zusammenarbeit mit dem Amt für Landwirtschaft Ernährung und Forsten oder mit Koordinierenden Kinderschutzstelle (KoKi) u.v.m.

Das Familienzentrum dient als Treffpunkt, um jungen Eltern Begegnung zu ermöglichen und Isolation zu vermeiden. Es gibt 3mal in der Woche gezielte Angebote der „Offenen Kinderbetreuung“ mit der Zielrichtung: Entlastung der Eltern und den „Vorkindergarten“ (ebenfalls 3mal wöchentlich) mit dem Ziel, z. B. Kontakte zu gleichaltrigen Kindern zu ermöglichen und eine kindgerechte Förderung der Trennungsfähigkeit des Kindes zu fördern (Gruppenfähigkeit u.a.).

Die Angebotspalette wird durch gezielte Kurse (PEKiP, Musikgarten, Zwergen-Turnen) und einer Spielgruppe ergänzt. Gemeinsam mit der KoKi wurde der „Mama / Papa Thementreff“ auf den Weg gebracht. Neben der „Babysitter-Vermittlung“ engagiert sich das Familienzentrum im Rahmen des „Familienpatenprojektes“.

Die Mitwirkenden im Familienzentrum arbeiten eng mit der KoKi zusammen und sind immer wieder für gemeinsame Aktionen (z. B. Baby Tag) zu gewinnen. Sie stellen ihre Räume für die Babysprechstunde und gezielte Elternkurse der KoKi zur Verfügung und wirken im Netzwerk Frühe Kindheit mit.

Die Arbeit des Familienzentrums Känguruh wird auch im Jahr 2020 durch die Stadt Schwabach finanziell unterstützt.

### **Familiennahe Kinderbetreuung am Känguruh Familienzentrum – „Die Springmäuse“:**

Ergänzend zu seinen bisherigen Angeboten ist das Känguruh Familienzentrum Schwabach e.V. ab Februar 2020 mit einer kleinen, familiären Kinderbetreuungsgruppe (Großtagespflegestelle „Die Springmäuse“) für maximal 10 gleichzeitig anwesende Kinder gestartet. Diese sollen gemäß den gesetzlichen Vorgaben einer Großtagespflegestelle von drei, den Kindern jeweils individuell zugeordneten Tagespflegepersonen betreut werden. Alternativ zum Modell der Großtagespflege auf selbständiger Basis, hat das Känguruh Familienzentrum, eine Großtagespflegestelle mit Erzieherin, Kinderpflegerin und Tagesmutter im Angestelltenverhältnis in enger Anbindung an das Familienzentrum installiert.

Geeignete, vom Amt für Jugend und Familie geprüfte Räume, stehen hierfür im 1.OG des Familienzentrums aktuell zur Verfügung und können ohne Umbaumaßnahmen genutzt werden.

Das benötigte Personal (Erzieherin, Kinderpflegerin und Tagesmutter) ist bereits vorhanden, die Ausbildung/Weiterbildung für Tagespflegepersonen wurde bis Jahresende 2019 absolviert.

**Fazit:**

Der wesentliche Zuwachs an Kindern unter 3 Jahren hat sich vor allem in den vergangenen Jahren vollzogen. Die og. geplanten maximal 10 Kinderbetreuungsplätze (Großtagespflege „Die Springmäuse“) sind somit bedarfsgerecht. Das Familienzentrum Känguruh arbeitet nach wie vor sehr eng mit dem Amt für Jugend und Familie zusammen und ist aus der Angebotspalette für junge Familien in der Stadt Schwabach nicht mehr wegzudenken.

**III. Kosten**

Ab Inbetriebnahme entsteht ein Anspruch des Trägers auf Zuschüsse an den Betriebskosten.